

Al concluir este viernes la XVI Cumbre de Ciudades Capitales (Asocapitales), el Alcalde de Medellín, Federico Gutiérrez Zuluaga, afirmó que la mayoría de los mandatarios respaldó la posición asumida por el Presidente Iván Duque frente a la decisión de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) de ordenar la libertad de Zeuxis Pausias Hernández Solarte, alias 'Jesús Santrich'.

"Una gran mayoría de alcaldes apoyamos la posición que ha tenido el Presidente Duque frente a la decisión de la JEP, en el caso Santrich. Si hay algo claro es que Santrich es un narcotraficante y debe ser extraditado", enfatizó el mandatario de la capital antioqueña.

El pasado miércoles, tras conocer la decisión de la JEP, el jefe de Estado declaró a los colombianos que "el Gobierno Nacional respeta la Constitución y, por ende, la separación de poderes. No obstante, compartimos la indignación del pueblo colombiano por la decisión de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) de ordenar la libertad del sindicado por narcotráfico en Estados Unidos, alias 'Jesús Santrich'".

En la misma declaración recordó que 'Santrich' fue capturado por órdenes de la Fiscalía con fines de extradición, por el delito de narcotráfico, el 9 de abril del 2018, y que "conforme a lo señalado por el Fiscal General, existen pruebas concluyentes e inequívocas con respecto a la comisión del delito de narcotráfico luego del 1° de diciembre del año 2016".

En ese sentido, el Mandatario de Medellín aseveró que la gran mayoría de los alcaldes está de acuerdo con el recurso interpuesto por el Procurador General de la Nación, Fernando Carrillo, en el sentido de apelar la decisión de la JEP.

Así mismo, Gutiérrez dijo que, en desarrollo de la reunión que sostuvieron con el jefe de Estado en la cumbre de Asocapitales, también hablaron de la importancia de reforzar la seguridad en las ciudades.

Igualmente, anunció que los mandatarios locales acompañarán al Presidente al acto de sanción de la Ley del Plan Nacional de Desarrollo 'Pacto por Colombia, Pacto por la Equidad', que se realizará el próximo 25 de mayo en Valledupar (Cesar).

A la sanción de la Ley, que se hará en el Taller Construyendo País, asistirán el Presidente Duque, la Directora Nacional de Planeación, Gloria Alonso Masmela, y los ministros.



LOS ALCALDES de ciudades capitales le confirmaron al Mandatario que lo acompañarán en la sanción del Plan Nacional de Desarrollo 'Pacto por Colombia, Pacto por la Equidad', que se realizará el 25 de mayo en Valledupar (Cesar).

EN CUMBRE DE ASOCAPITALES

Alcaldes apoyaron posición de Duque sobre la orden de libertad a Santrich

EL ALCALDE RUGELES

El alcalde encargado de Santa Marta, Andrés Rugeles participó en las últimas horas en la versión número 16 de la Cumbre de Ciudades Capitales que tuvo lugar en Pasto, Nariño en representación del distrito y para socializar la agenda desarrollada en la ciudad, así como "poner al día" al Gobierno Nacional acerca de los temas y asuntos de interés de los últimos días ocurridos en Santa Marta.

Durante el encuentro organizado por la Asociación Colombiana de Ciudades Capitales también hizo presencia el presidente de la República, Iván Duque; el contralor General de la Nación, Carlos Felipe Córdoba; la alta Consejera para las Regiones, Karen Abundin, así como la ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez.

Este encuentro entre los funcionarios del orden nacional con los alcaldes de las ciudades capitales,

se realiza de forma anual con el objetivo de impulsar los proyectos estratégicos que se ejecutan en cada uno de los entes territoriales.

En dicho encuentro, el alcalde encargado, Andrés Rugeles, sostuvo un diálogo con el Presidente Duque, en el cual le informó sobre los avances de su gestión, la relevancia de la institucionalidad y la lucha contra la corrupción, así como también se abordaron temas en áreas críticas para el desarrollo de Santa Marta.

En esta cumbre también participaron entre otros los mandatarios de otras entidades territoriales con los cuales el Alcalde Encargado les transmitió el interés de trabajar con estas ciudades capitales, para desarrollar proyectos estratégicos para el desarrollo de la capital del Magdalena. La Cumbre de Ciudades Capitales es un espacio para el encuentro y la articulación entre mandatarios de las ciudades capitales y el Gobierno Nacional.



EL ALCALDE ENCARGADO, Andrés Rugeles, sostuvo un diálogo con el presidente Duque, en el cual le informó sobre los avances de su gestión.

En el marco de la celebración del Día Mundial de la Tortuga, en las playas del Caribe colombiano, se vive una verdadera oda a la conservación de la vida marina por cuenta del Programa de Conservación de Tortugas y Mamíferos Marinos (ProCTMM). Se trata de los eventos de introducción al medio natural de tortugas marinas que, en esta ocasión, libera a cerca de 860 juveniles de carey y caguama, en tres maratónicas jornadas que se desarrollarán desde hoy en Santa Marta y Palomino (La Guajira), y que finalizará el día de mañana 19 de mayo.

La liberación no podría darse en un mejor momento, pues, como lo señala Aminta Jáuregui, directora de este programa y profesora del Departamento de Ciencias Biológicas y Ambientales de Uteadeo, este año ProCTMM cumple veinte años dedicados a la investigación sobre la preservación de la vida

EN SANTA MARTA Y PALOMINO

Hoy serán liberadas 860 tortugas caguama y carey

marina en las costas del Caribe colombiano, a partir de acciones que van desde el rescate de estos ejemplares hasta el levante de neonatos de tortuga, proceso que, aproximadamente, tarda de seis a ocho meses y que garantiza una mayor probabilidad de supervivencia del entorno, al contar con una talla media, de veinte a treinta centímetros, que les permite competir con sus depredadores naturales en el medio, pero también reproducirse.

Según lo estima la investigadora, un neonato recién eclosionado tiene una probabilidad de supervivencia cercana a una en mil, razón por la que, en términos poblacionales, los juveniles liberados hasta el momento por el programa darían



A PARTIR DE LAS 9:00 A.M., del sábado 18 de mayo, se llevará a cabo en Casa Grande Surf (Magdalena).

protección y preservación de estas poblaciones. La invitación es a ser partícipes de los logros de este programa", señala Jáuregui.

El programa es una apuesta en conjunto entre Uteadeo, el Acuario Mundo Marino y Petrobras.

ASÍ SE VIVIRÁN LAS JORNADAS DE LIBERACIÓN

El día de hoy, a partir de las 9:00 a.m., se llevará a cabo en Casa Grande Surf (Magdalena), la decimotercera versión de introducción de tortugas, con un total de 550 juveniles liberados. En ese lugar, hasta el momento se han introducido cerca de 3677 juveniles.

El día de mañana, domingo 19 de mayo, desde las 9:00 a.m., el evento de liberación se desarrollará en Palomino, en lo que será el tercer evento de introducción de estas especies a su hábitat. En total, se liberarán 160 ejemplares. El evento contará con la participación de los pescadores de la zona.

Finalmente, a la 1:00 p.m., en el Colegio Don Diego, a la altura de Mendihausa se introducirán al mar 150 ejemplares, en colaboración con pescadores y estudiantes de esa institución educativa.

SERÁN LIBERADAS 860 tortugas juveniles de carey y caguama, en tres maratónicas jornadas que se desarrollarán en Santa Marta y Palomino (La Guajira), los días sábado 18 y domingo 19 de mayo.



un potencial poblacional cercano a los tres millones de tortugas. En todo caso, ProCTMM también ha liberado cerca de 17.000 neonatos.

Como parte de las estrategias satisfactorias para preservar a estas especies de tortugas, el programa ha adelantado la marcación de cada uno de los individuos liberados, y en algunos casos, se ha empleado el rastreo satelital de tortugas marinas, con el fin de trazar las rutas migratorias mediante

la tecnología de telemetría.

El programa cuenta actualmente con corrales de anidación, en asociación con los pescadores de Santa Marta, en el Colegio Don Diego; un tortuario en la sede de la Universidad Jorge Tadeo Lozano en Santa Marta, en Mundo Marino, en donde se desarrolla la fase de levante de neonatos, y un sistema independiente de tortuarios en Palomino: "Este es un número simbólico en el camino por seguir garantizando la